
大元泵业 2024 年度暨 2025 年第一季度

业绩交流电话会议纪要

一、会议情况

（一）会议时间：2025 年 4 月 27 日-2025 年 4 月 28 日

（二）会议形式：电话会议

（三）会议地点：电话会议

（四）参会人员：

1、公司参会人员：

董事会秘书 黄霖翔；财务总监 叶晨晨；证券事务代表 张俊伟。

2、参会机构：

中信证券、东方财富证券、财通证券、中邮证券、华西证券、华泰证券、弘尚资

产、中信建投、诺安基金、景顺长城基金、天弘基金、招商证券、易方达基金、

博时基金、北京橡果资管、深圳市尚诚资管、北京同巨投资、上海度势投资、中

天汇富基金、光大保德信、青岛中航赛维投资、上海金旷投资、上海国赞私募、

深圳君茂投资、华夏久盈资管、乾惕投资、深圳前海汇杰达理资本、第一创业证

券、博裕资本投资、银华基金、深圳市明达资管、北京容光私募、华商基金、理

成资产、银河基金、上海常春藤投资、上海五地私募、兴业资管、上海天驷资管、

上海森锦资管、上海复胜资管、太平洋资管、上海东恺资管、上海杭贵资管、国

金基金、宝盈基金、民生加银基金、富安达基金、西部利得基金、天治基金、海

富通基金、平安养老保险、富国基金、广发基金、建信基金、北京根本私募、华

富基金、华泰保险、杭州晟维资管、嘉实基金、博道基金、上海混沌投资、深圳

亘泰投资、广东正圆私募、首创证券、上海歌汝私募、长江证券、杭州俊腾私募、

珠海德若私募、上海浩瑜恒投资、北京颐和久富投资、浙江和聚资管、上海松熙

私募、北京泾谷私募、恒生前海基金、上海途灵资管、上海方物私募、深圳中兴

威投资、上海天猊投资、东方证券、泰信基金、上海山楂树私募、工银瑞信基金、

赢利基金、国寿安保基金、大成基金、北京星允投资、国泰君安证券、上海玖歌

投资、浦银理财、中国国际金融等 91 家机构投资者。



二、电话会议的主要内容

（一）公司 2024 年度及 2025 年第一季度业务情况介绍

1、2024 年年度业务情况

2024 年度，公司的经营业绩整体呈现前低后高的态势，从收入端来看，第

四季度营收的良好表现扭转了前三季度的下跌趋势，公司收入连续第六年实现增

长且续创历史新高，诸如雷客商泵、液冷温控等新兴业务打开进一步增长空间，

为公司收入贡献新的增长点；从利润端来看，第四季度公司净利润实现大幅恢复，

但在前期欧洲出口业务的高基数及农泵业务市场环境的影响下全年利润小幅下

滑，而另一方面，高基数等不利因素逐渐消弭、欧洲出口业务恢复趋势明显，也

让公司看到未来发展的方向与信心。

2、2025 年第一季度业务情况

2025 年第一季度，公司的营业收入实现 37.21%的大幅增长，各个业务板块

均呈现收入恢复态势，而在多个因素影响下公司利润端略微下滑，具体来看：

（1）毛利结构影响：雷客商泵业务及液冷车泵业务同比实现大幅增长且占

比提高，两块新业务仍处于前期的投入扩张阶段，毛利率水平较低；公司农泵业

务板块积极调整销售政策，市场份额实现恢复，占公司整体业务比重回升。综上

两个因素会对公司整体毛利构成结构产生影响，进而影响公司毛利率水平。

（2）费用影响：随着液冷温控等新业务的增长趋势进一步明确，公司也进

一步加强前瞻性的业务及产品研发布局，这块会增大费用支出；近年来，随着温

岭的募投项目进行转固，这块的摊销和折旧也对公司利润产生影响。

总体来看，今年一季度公司多个布局业务板块的营收大幅增长，公司在产品

及业务布局上的路径逻辑更加清晰，将把产品业务的收入增长放在更加重要的位

置；而随着欧洲出口业务显现积极信号、其他业务的优化调整，公司也将逐步提

振利润水平。

（二）投资者提问

本次交流电话会议中投资者提问及公司回复的主要内容如下：

问题 1：公司在 2024年年度报告中对产品业务进行了新的分类调整，这一

考量是什么，对应的原有业务板块能给我们介绍一下么？



答：公司在定期报告中使用的原有产品分类是从 IPO阶段开始一直沿用的，

随着近年来公司业务的扩张发展，公司产品品类及涉及的细分领域日益增加，原

有的产品业务分类已经无法匹配现有产品业务体系，为了让广大投资者能够更加

清晰明确地分辨公司产品业务线，公司做了相应的分类调整。

公司整体的调整逻辑还是适配不同商业模式，并为可能的新业务发展预留框

架。新分类基于三大场景：

（1）民用类产品主要是面向消费者的渠道及直销业务，以农泵业务及原有

的壁挂炉、热泵配套的家用屏蔽泵业务为主；（2）商用类产品主要以配套直销

为主，包含原有的液冷车泵、雷客商泵等业务；（3）工业类产品主要是以项目

制为主，主要以原有的工业泵业务为主构成。

而未来公司也将在业务端探索小系统集成业务，所以没有在产品分类中重点

体现泵这一属性。

问题 2：公司 25年一季度收入增长较快，但利润有所下滑，这块是不是有

受到原材料方面的影响？

答：整体来看，公司产品使用的原材料类型较多，而且对原材料采取加权平

均的计算方式，单一原材料及短期内原材料价格的涨跌对公司整体毛利率影响不

大。总体来看，公司 25年第一季度利润端主要还是受到毛利水平及费用端的影

响，具体原因以上已经有介绍。

问题 3： 2024年第一季度公司毛利率接近历史高点，今年一季度同比回落，

原因是什么？后续毛利率如何展望？

答：波动的原因主要还是产品结构的变化，去年一季度高毛利的家用屏蔽泵、

工业泵占比高，今年一季度农泵、雷客商泵、液冷车泵等业务占比提升，拉低了

整体毛利率。其次农泵业务的销售政策节点提前，往年农泵销售政策集中在二季

度，今年提前至一季度，导致毛利率短期承压。全年来看，随着后续销售政策的

针对性提升、欧洲节能泵业务的恢复，公司的全年毛利率预计仍能够维持稳定。

问题 4：公司液冷温控业务近期的发展情况如何？2024年年报里液冷温控



业务共有 0.9亿的营收规模，能不能帮忙具体拆分一下？

答：2024年度，公司液冷温控业务实现约 0.9亿元的收入，增长超过 80%，

主要是应用在新能源车、风电、储能、数据中心等领域的液冷配套产品。2025

年第一季度公司液冷温控业务收入约 0.3亿元，实现翻倍以上增长。

问题 5：公司应用于数据中心的液冷泵的发展近况如何？公司在这块有没有

采取什么措施？

目前该领域采取的液冷泵使用方案主要分为两类，一类是传统不锈钢泵，另

一类是电子水泵类型的产品方案。公司目前研究采用的液冷方案还是以电子水泵

产品为主，该产品由液冷车泵产品延伸而来，拥有较高的可靠性及变频控制能力，

能够适配高功率高密度环境。

在产品端，未来如果高功率、高密度数据中心需求日益扩张，电子水泵液冷

的技术路线进一步确定，该块市场空间会逐步明确，公司也在整合各个经营体之

间的技术产品资源，继续加强业务及技术研发投入，与下游客户一同推动行业标

准的建立与发展。

在客户端，2025年一季度公司在维谛技术等客户实现小批量送样，公司将

进一步加强海外客户业务的开发，拓展产品品类，不断提升技术水平及品牌知名

度。

问题 6：公司家用节能泵产品的收入趋势展望？该类产品从单价和毛利率角

度来看，会保持稳定么？

答：2024年度，在客户库存及相关宏观因素的影响下，公司的家用节能泵

业务整体承压。但从 2024年第四季度及 2025年第一季度来看，公司的家用节

能泵产品收入呈现较好的恢复趋势，展会和业务层面也反馈部分积极信息，该业

务的恢复态势较为明晰。而近年来，公司家用节能泵业务中大功率产品的占比日

益增加，使得相关产品的价格及毛利率水平总体稳中向好。

问题 7：公司农泵业务的收入增长较快，但毛利水平整体承压，公司如何保

证后续其持续增长？



答：积极的、提前的销售政策导致公司农泵在 2025年第一季度毛利水平上

有所下滑，但整体来看，作为刚需的通用机械产品，春耕夏种带来的农泵需求是

固有存在的，未来的产品需求不会受到前期集中销售的太大扰动，一季度的增长

重点还是不断提高自身市场份额的过程。

问题 8：公司家用屏蔽泵的普通型产品今年的发展会怎么样？

答：从业务端的反馈来看，今年家用屏蔽泵普通型产品在收入端还是以保证

增长为目标的，在外销上的增长预期较为明确，在内销领域会采取积极的销售政

策以保证收入增长。

问题 9：公司未来的资本开支还有哪些，计划如何？

答：总体来看，公司未来在资本开支方面主要分为以下几个方面：

（1）温岭新工厂：主要固定资产已经转固，资本开支接近尾声，剩余会有

长时间的小幅支出；

（2）合肥新工厂：后续需要的支出还有约一个亿，按照目前的建设计划来

看，我们会根据具体的搬迁情况在 2025年底或是 2026年进行转固；

（3）泰国产能建设计划：目前规划是 3000万美元，目前这一块建设还需要

看政府审批的具体进展，我们在整体规划上还是会根据具体的市场情况，按节奏

进行逐步的建设投资。

以上的项目资本开支均经过公司前期的综合评估调研，并且公司的自有资金

完全能够覆盖相关的资本开支，不会影响公司的正常生产经营。

问题 10：公司泰国产能建设的考虑是什么？

答：泰国的产能建设计划是公司初步的海外产能建设计划，主要的考量因素

主要有以下两个方面：

（1）公司海外收入占比较高，国际化战略是未来的必由之路，泰国的产能

建设也能够为公司未来的海外发展战略提供支点，整合公司国内外的供应和服务

体系，提高公司外贸开拓能力。（2）东南亚地区的供应链及工业化过程会提供

大量的水泵需求，东南亚市场也是公司的重点开拓方向，在泰国的产能建设计划



能够帮助公司抓住这一未来的发展机遇。

问题 11：公司的新业务，包括液冷温控业务及雷客商泵业务的毛利率水平

展望如何？

答：目前来看，液冷温控业务中，应用在储能、数据中心等领域的产品毛利

为正常水平，而液冷车泵的毛利水平偏低，未来随着其他领域产品的占比提升，

液冷车泵规模效应释放，该业务的毛利水平将逐步改善；雷客商泵业务尚处于业

务早期阶段，需要进一步加强产品端能力，在规模整体上去后毛利也会有改善。

问题 12：公司未来在分红方面会维持怎么样的规划？

答：公司经过董事会通过的 2024年年度利润分配预案为每 10股分派现金红

利 2元（含税），加上 2024年半年度的现金分红，公司整体 2024年度现金分

红比例为每 10股分派现金红利 7元（含税），再加上回购注销的金额，公司整

体 2024年度现金分红及回购注销金额占公司归母净利润比例近 60%，仍维持了

稳定的分红水平。未来公司将在支撑业务进一步发展的同时兼顾分红稳定性、连

续性，严格遵守法规、公司章程分红政策、公司未来三年分红规划等，根据具体

的利润水平制定利润分配方案。

问题 13：在外部环境较弱的情况下，公司工业泵业务如何实现增长？

答：在目前的化工大环境下，公司积极寻找新的业务增长点，一方面积极开

拓外贸领域项目，开发东南亚、俄罗斯、中东市场；另一方面，加强对国内部分

细分领域市场的开发，诸如煤化工等产品。总体来看，在产品端，公司将进一步

补充产品线，从原有的单一工业屏蔽泵品类逐步向工业屏蔽泵及传统工业流程泵

并举的产品矩阵转变；在业务端，公司将不断探索新的下游细分场景，着重开发

精细化工、煤化工、外贸市场。

问题 14：公司接下来 2025年第二季度的收入增长展望，有哪些驱动力？

答：公司有信心继续实现收入端的稳定增长，驱动力来看，公司农泵业务的

市场份额逐步恢复，业务收入稳步提升；欧洲节能泵市场需求开始恢复，补库存



等需求将逐渐释放；液冷温控业务、雷客商泵业务尚处于高速发展阶段，下游需

求及发展方向较为明确。
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